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Giornata del suolo, ma la legge ancora non c'è

Il pensiero condiviso da Anbi e Coldiretti: "Occorre l'approvazione contro lo sfrenato consumo di suolo"
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La legge è ferma in Parlamento dal 2013

Fonte foto: © Claudio colombo - Fotolia

"Non si possono perdere mediamente 136.000 giornate di lavoro all'anno a causa di incuria e mancanza di programmazione nella tutela del territorio".
A ricordarlo è Francesco Vincenzi, presidente dell'Associazione nazionale dei consorzi per la gestione e la tutela del territorio e delle acque irrigue (Anbi), in occasione
del 5 dicembre, Giornata mondiale del suolo.

"Serve urgentemente l'approvazione della legge contro lo sfrenato consumo di suolo – prosegue il presidente - impantanatasi nei meandri parlamentari dal
2013".

Pensiero condiviso anche da Coldiretti che afferma: "Occorre accelerare sull'approvazione della legge sul consumo di suolo, ormai da alcuni anni ferma in
Parlamento, che potrebbe dotare l'Italia di uno strumento all'avanguardia per la protezione del suo territorio". Difatti l'agricoltura, proprio a causa del consumo
di suolo, subisce perdite alla produzione di 400 milioni di euro all'anno con pesanti effetti dal punto di vista economico, occupazionale, ma anche ambientale. Un
dato sulla base delle stime dei costi nazionali 'nascosti' provocati dalla trasformazione forzata del territorio dell'Ispra.

L'intensa urbanizzazione in Italia è in continua crescita: una velocità di trasformazione di circa 4 metri quadrati al secondo. In termini assoluti, si stima che il consumo di
suolo abbia intaccato ormai circa 2.110.000 ettari del nostro territorio.
L'impermeabilizzazione rappresenta la principale causa di degrado del suolo anche in Europa; comporta un rischio accresciuto di inondazioni, contribuisce ai
cambiamenti climatici, minaccia la biodiversità, contribuisce alla progressiva e sistematica distruzione del paesaggio soprattutto rurale.

Circa il 10% del territorio nazionale è costituito da aree ad elevata criticità idrogeologica. I dati Ispra sono eloquenti: i comuni italiani interessati da aree con
pericolosità da frana e/o idraulica risultano 7.145, pari all'88,3%, dove si stimano a rischio oltre 6.000 scuole, 500 strutture sanitarie, circa 500.000 aziende (agricole
comprese), 1.200.000 edifici residenziali e non.
La popolazione italiana a rischio frane è calcolata in 5.600.000 abitanti, le imprese a rischio sono 362.000, 34.700 sono i beni culturali in pericolo. La popolazione a
rischio alluvioni è invece pari a circa 9.000.000 di abitanti, le imprese a rischio sono 879.000, i beni culturali in pericolo sono 40.400.
Ogni anno sono circa 2 miliardi e mezzo i danni causati da frane ed alluvioni al territorio, fattore economico, che genera oltre 267 miliardi di valore.

Per la sicurezza territoriale, una condizione fondamentale è l'adeguamento delle opere di bonifica idraulica; se non vi è stabilità del suolo non si realizzano investimenti
per infrastrutture ed impianti.
Per ridurre il rischio idrogeologico, Anbi propone annualmente un piano pluriennale di interventi: quello 2017 prevede 3.709 interventi per un importo complessivo
di quasi 8 miliardi di euro.

"Occorrono investimenti pubblici per la manutenzione straordinaria in tutto il Paese, necessaria ad adeguare gli impianti idraulici alla profonda
trasformazione subita dal territorio ed al mutato regime delle piogge - conclude Massimo Gargano, direttore generale di Anbi - Vanno recuperati i danni di
scellerate scelte urbanistiche, di condoni edilizi, di mancata cultura nelle scelte strategiche di lungo periodo".

Fonte: Agronotizie

Autore: I C

Tag: suolo acqua
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Siccità, avviato un piano da 700 milioni

Il Cnr ha confermato il record: il 2017 è l'anno più secco degli ultimi due secoli. Per il futuro si punta su nuove tecnologie di
riuso e risparmio dell'acqua e più invasi

 di Mimmo Pelagalli
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cambiamenti-climatici-siccita-by-donaldrigo-fotolia-750.jpeg

Per la siccità sono stanziati anche 300 milioni sul Psrn: in totale quasi un miliardo di euro da spendere entro il 2020

Fonte foto: © donaldrigo - Fotolia

L’Italia agricola intera dovrà fronteggiare nei prossimi anni - per efftto dei cambiamenti climatici in atto - un nemico pericoloso: la siccità.
Giusto ieri - 4 dicembre 2017 - l’Istituto di scienze dell'atmosfera e del clima del Consiglio nazionale delle ricerche ha confermato quanto già da alcune
settimane era apparso chiaro: il 2017 è l’anno più secco degli ultimi due secoli.

E ieri sera il ministro per le Politiche agricole, Maurizio Martina, ha confermato che il Piano irriguo nazionale da 700 milioni di euro, già annunciato nello scorso
agosto, è ormai partito. E se ne trova una corposa traccia nella legge di bilancio: in particolare nello Stato di previsione del ministero delle Politiche agricole alimentari
e forestali per l’anno finanziario 2018 e per il triennio 2018-2020 si rinviene un appostamento finanziario sul Piano irriguo nazionale da circa 860 milioni in tre anni.

L’Anbi, Associazione nazionale bonifiche e irrigazioni, plaude al recepimento nel Piano irriguo del Piano invasi che punta alla raccolta diffusa dell’acqua piovana,
una proposta in linea di principio fatta proprio anche da Martina, che rilancia però anche l'esigenza di affinare le tecnologie per il riuso ed il risparmio di acqua.
 

2017, anno più secco degli ultimi 2017 anni

“Con novembre si conclude l'anno meteorologico 2017 (dicembre 2016-novembre 2017) e significativa è risultata l'anomalia pluviometrica del 2017, che
verrà sicuramente ricordato per la pesante siccità che lo ha caratterizzato" è scritto nella nota dell’Isac-Cnr diramata ieri.

“A partire dal mese di dicembre del 2016 (primo mese dell'anno meteorologico 2017) si sono susseguiti mesi quasi sempre in perdita: fatta eccezione per i
mesi di gennaio, settembre e novembre, tutti gli altri hanno fatto registrare un segno negativo, quasi sempre con deficit di oltre il 30% e, in ben sei mesi, di
oltre il 50%" è scritto nella nota.

La perdita cui l’Istituto del Cnr si riferisce è quella calcolata come differenza tra le piogge dell'anno appena decorso e le precipitazioni medie del trentennio
1971-2000: “A conti fatti – continua la nota - gli accumuli annuali a fine 2017 sono risultati essere di oltre il 30% inferiori alla media del periodo di
riferimento 1971-2000, etichettando quest'anno come il più secco dal 1800 ad oggi”.

Un paragone a memoria d’uomo è di difficile esperimento: “Per trovare un anno simile bisogna andare indietro al 1945 – spiega la nota del Cnr - Anche in
quell'anno ci furono 9 mesi su 12 pesantemente sotto media (il deficit fu -29%, quindi leggermente inferiore)”.

Il mese peggiore è stato ottobre con precipitazioni ridotte del 79% rispetto alla media degli stessi mesi nel periodo 1971-2000 e secondo mese di ottobre tra i
meno piovosi censiti dal Cnr, mentre novembre ha segnato una timida ripresa: +10%.

E non è stato solo un anno secco, ma anche molto caldo: “Dal punto di vista termometrico il 2017 ha fatto registrare, per l'Italia, un'anomalia di +1.3°C al di
sopra della media del periodo di riferimento convenzionale 1971-2000 – sottolinea la nota del Cnr -chiudendo come il quarto più caldo dal 1800 ad oggi, pari
merito agli anni 2001, 2007 e 2016”.

Leggi anche: notizie su Sos siccità 2017
 

3 / 4

Data

Pagina

Foglio

05-12-2017

C
o
d
ic

e
 a

b
b
o
n
a
m

e
n
to

:

Consorzi di Bonifica - web

0
4
5
6
8
0

Pag. 25



Piano irriguo da 700 milioni

I soldi per implementare il nuovo Piano irriguo nazionale e fronteggiare il fenomeno ci sono e, a ben vedere, nella legge di bilancio, da oggi in discussione alla Camera
dei Deputati, ci sono ben 860 milioni di euro sul triennio 2018-2020. Di questi, circa trecento derivano da reiscrizioni a bilancio di analoghe poste non spese nel
2016.
Non solo: in questi soldi c’è anche una quota di cofinanziamento nazionale – paria a 165 milioni - del Piano irriguo cofinanziato dal Fondo europeo per l’agricoltura
e sviluppo rurale sul Programma di sviluppo rurale nazionale che porta in dote altri 135 milioni di fondi europei.

In pratica sul tavolo per l’irrigazione ci sono – secondo una stima di AgroNotizie – circa 995 milioni: 700 milioni sul piano irriguo nazionale e poco meno di 300
milioni sul Piano irriguo del Psrn. E sul solo anno 2018 si possono attivare complessivamente investimenti per oltre 320 milioni.

E su come impiegarli il ministro Martina ha parlato giusto ieri: “Servono con urgenza piani di investimento pubblici e privati per ammodernare la rete di
distribuzione e per accelerare l’adozione di innovazioni sul fronte dell’agricoltura e dell’allevamento di precisione che aiutino nel risparmio idrico e nel
riutilizzo della risorsa".

Nel suo libro “Dalla Terra all’Italia” affronta il tema evidenziando come “ad oggi raccogliamo solo l’11% delle precipitazioni, troppo poco. E’ necessario
dotarci di infrastrutture adeguate e occorre realizzare investimenti per aumentare la capacità di invaso”.
 

Trasformare cave dismesse in invasi

Più tecnologie di risparmio e riuso, ma anche più invasi. Ma come si rende questa misura a basso impatto ambientale?
“La legge sulla trasformazione delle cave dismesse in bacini idrici, approvata da Regione Lombardia, così come l’assunzione del Piano nazionale invasi da
parte del Governo con un primo, seppur contenuto, stanziamento in legge di stabilità, sono importanti e concrete risposte alla necessità di incrementare le
disponibilità idriche del Paese" ha spiegato Francesco Vincenzi, presidente dell’Anbi, che da tempo è impegnata ad indicare la necessità di aumentare la
percentuale di pioggia trattenuta sul territorio, elevandola dall’attuale 11% dei circa 3 miliardi di metri cubi che annualmente cadono sull’Italia.

Vincenzi ha espresso l'auspicio che "l’esempio della Lombardia, primo in Italia, venga assunto anche in altre regioni”.

Anbi calcola che nella sola Lombardia, riconvertendo a bacino idrico il 10% delle cave dismesse, si potrà contare su un incremento della riserva d’acqua pari a 90
milioni di metri cubi, aumentando così la resilienza del territorio ad un fenomeno ormai ricorrente come quello della siccità.

Leggi anche: "Siccità, si rischia una nuova estate rovente"

© AgroNotizie - riproduzione riservata

Fonte: AgroNotizie

Autore: Mimmo Pelagalli

Tag: psr ambiente irrigazione siccità acqua legge di stabilita'
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SICCITà: ANBI VENETO, PROBLEMA VA
OLTRE L'EMERGENZA
5 dicembre 2017- 14:04

Venezia, 5 dic. (AdnKronos) - “I dati forniti dal Cnr, che mostrano come il 2017 sia stato l’anno più secco dal
1800 con un 30% di precipitazioni in meno sulla media di riferimento tra il 1971 e il 2000, dimostrano un
cambiamento climatico consolidato con picchi di siccità che si ripetono sempre più frequentemente. È dunque
ben evidente quanto sia importante una gestione pianificata della risorsa idrica in ambito agricolo: non
possiamo più agire, come fatto fino ad oggi, in emergenza, con dichiarazioni di stato di calamità, rinviando di
anno in anno la soluzione del problema. È necessario che Stato e Regione pianifichino e investano somme
adeguate per le irrigazione”. Ad affermarlo è Giuseppe Romano, presidente di Anbi Veneto, l’associazione che
riunisce i Consorzi di bonifica della regione. “Servono invasi per trattenere l’acqua – spiega Romano - , ma
anche un ammodernamento ed efficientamento della rete; auspichiamo che la Regione accompagni
l’agricoltura e i consorzi di bonifica con un piano di irrigazione regionale e adeguate risorse economiche”.
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TAGS abbattimento delle nutrie gennaio 2018 piano provinciale provincia di verona

risorse economiche ritardo

Notizie Ultime

Provincia di Verona, dopo un anno
sono arrivati i fondi per abbattere
le nutrie
L'annuncio ufficiale era stato fatto proprio dodici mesi fa: l'inizio dell'attività dovrebbe
avvenire il prossimo gennaio.

    

A distanza di un anno sono arrivati i

fondi necessari ad avviare il piano di

abbattimento delle nutrie in provincia di

Verona. L’inizio di questa attività era

stato annunciato proprio dodici mesi fa,

ma  o ra   che  le risorse economiche

sono a disposizione, si dovrà aspettare

il prossimo mese di gennaio, subito dopo

le festività natalizie. Di nutrie si è parlato

anche nel corso del vertice convocato

dalla Prefettura, la quale ha approfondito tutti i temi legati alla sicurezza.

Gli agricoltori hanno espresso tutte le

loro preoccupazioni, ricordando i danni

causati dai roditori ai campi e agli

argini dei fiumi. Un anno fa, invece, si

parlava di 800 cacciatori impegnati nella

cattura e uccisione di 240mila animali.

Il piano è stato messo a punto dai

comuni del Veronese, dai consorzi di

bonifica e dalle associazioni venatorie,

nel pieno rispetto delle normative

regionali.

Va comunque ricordato come nel novembre del 2016 alcune guardie avessero

iniziato il contenimento, ora il piano potrà finalmente entrare nel vivo. Nei sei Ambiti

Territoriali di Caccia che si trovano in provincia di Verona ci sono 1200 cacciatori

autorizzati, anche se le disponibilità non sono state numerose alla fine dello scorso

anno. Già in passato le doppiette sono state impiegate in altre attività simili e

piuttosto consistenti.

Di  Simone Ricci  - 5 dicembre 2017  0

 Condividi su Facebook Tweet su Twitter  

Fair Store
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La Redazione

Gli operai del Consorzio di Bonifica Ionio
Catanzarese lavoreranno su 56 comuni

Il Consorzio: Grazie all’impegno del presidente Oliverio
il Consorzio di Bonifica ha assunto gli operai stagionali
per gli interventi sul territorio

CATANZARO, martedì 05 dicembre 2017.

Perfezionato l’avvio al
lavoro degli operai
stagionali che lavoreranno
su 56 comuni.
“Per lo svolgimento dei
compiti istituzionali
l’essenziale forza lavoro del
Consorzio di Bonifica e
Irrigazione sono gli
operai.” Con questa
affermazione del
Presidente del Consorzio di Bonifica Ionio Catanzarese Grazioso Manno, alla
presenza  del Rappresentante della Regione in seno alla Deputazione
Amministrativa Alfonso De Guzzis  sono stati avviati al lavoro, con rapporto
stagionale  38 operai.  Con un dettagliato  crono programma che partirà dal 2
gennaio 2018, svolgeranno una importante e fattiva opera di manutenzione
negli impianti consortili irrigui e acquedottistici e interventi sulla rete di colo
con accurati interventi che saranno svolti, di comune accordo con i sindaci
dei 56 comuni su cui opera il Consorzio di Bonifica.  Questo combacia anche
con il lavoro “accorto e produttivo” degli operai forestali in forza al
Consorzio, che, grazie ad un efficace coordinamento e a precise linee di
intervento,  stanno dando prova di professionalità e spirito di abnegazione. Gli
operai stagionali evidentemente commossi per questa opportunità, hanno
ringraziato il Presidente Mario Oliverio perché ha mantenuto fede agli
impegni presi consentendo loro di lavorare  in un momento socio economico
così delicato per il sostentamento delle loro famiglie. Abbiamo fatto ogni
sforzo,  – commenta Manno – per assicurare i livelli occupazionali e questo è
stato possibile  perche ogni giorno programmiamo ma ancor di più da tempo
abbiamo messo in atto una revisione della spesa che grazie alle economie
derivanti si stanno ottenendo buoni risultati sul piano di investimenti
produttivi.  Un risultato ragguardevole che è stato possibile raggiungere
grazie alla determinazione del consiglio dei delegati, della deputazione
amministrativa e della struttura consortile, in primis del direttore Francesco
Mantella. “Ancora una volta abbiamo dimostrato di saper mantenere la parola
data agli operai stagionali – ha concluso il Presidente Manno – e di questo
ringrazio il governatore Mario Oliverio”.

Segui @ilcirotano
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A Carlino 200mila euro di
lavori di adeguamento
Si risolveranno le problematiche elettriche degli
impianti, assicurando più sicurezza durante i
temporali, mitigando il rischio di esondazione

05 dicembre 2017

Al via la gara per l’affidamento dei lavori di adeguamento e di ristrutturazione di
impianti idrovori nel comune di Carlino, per un importo di 200mila euro.

Grazie allo stanziamento regionale trasferito rilasciato al Consorzio di Bonifica
Pianura Friulana dalla Direzione Centrale Ambiente Energia e Politiche per la
montagna (Servizio Idraulico), si provvederà a risolvere le problematiche
elettriche degli impianti, assicurando così un maggior grado di sicurezza
specialmente durante i temporali e mitigando il rischio di esondazione, a a tutela
del territorio, in caso di intense precipitazioni.

Nello specifico, tra i vari interventi, verranno ammodernati gli impianti idrovori
Colomba e Pudiesa, adeguati gli impianti elettrici con la realizzazione di una
cabina elettrica prefabbricata; sarà allestita, in locali più sicuri, una nuova zona di
trasformazione della media tensione in bassa e migliorata la viabilità interna con
una nuova via di accesso lungo la sponda destra del canale.
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ANNO 6° MARTEDÌ, 5 DICEMBRE 2017 - RECTE AGERE NIHIL TIMERE    

Giornale Politico - Artistico - Amministrativo - Letterario e Teatrale

Prima Cronaca Politica Cultura Economia Sport Enogastronomia Confcommercio Ce n'è anche per Cecco a cena

Rubriche interSvista L'evento Brevi Massarosa Camaiore Pietrasanta Forte dei Marmi A. Versilia Meteo

Cinema Lucca Garfagnana Massa e Carrara Pistoia

Arte Fragile: costruire la città: un seminario-
laboratorio interattivo sulle problematiche del
welfare e della sicurezza urbana
martedì, 5 dicembre 2017, 15:22

L'associazione Araba Fenice onlus di Viareggio organizza in collaborazione con il Centro

Studi di Villa Borbone, Associazione Nazionale Sociologi della Toscana e l'Istituto

Nazionale di Urbanistica con il patrocinio della Regione Toscana, Provincia di Lucca e

Comune di Viareggio, un evento denominato "ARTEFRAGILE : COSTRUIRE LA

CITTA'" presso Villa Borbone nei giorni 7,8,9,10 Dicembre 2017. L'evento ogni anno è

dedicato alla città con particolare attenzione ai giovani e al design. Negli anni scorsi è

stato allestito un vero e proprio laboratorio artistico autogestito da giovani artisti e da altri

già noti all'interno del contesto storico-culturale versiliese. Quest'anno per la

manifestazione giunta alla III Edizione, "Artefragile" porterà il logo del celebre

pittore Giorgio Michetti, disegnato l'anno scorso nel corso della stessa che ha visto

protagonisti molti studenti delle Scuole Superiori.

L'evento si apre con un convegno a carattere nazionale il giorno 7 Dicembre a cui

partecipano organismi del territorio, enti, scuole, imprese e servizi legati insieme dalla

volontà di sviluppare una riflessione socio-urbanistica degli spazi pubblici e della

rigenerazione urbana a favore delle aree fragili  e della popolazione più debole - da cui

appunto deriva il titolo della manifestazione-"Artefragile".    Il Convegno prenderà in

considerazione la " Carta della partecipazione" redatta da INU,  come strumento operativo

della community, governance e diritti del cittadino che diverrà il fil rouge dell'evento.

La "Carta della Partecipazione", promossa da INU, Aip2 e Iaf , nasce nel 2013, vede tra i

primi sottoscrittori e sostenitori Cittadinanzattiva, Italia Nostra e l'Associazione Città Civili,

è stata recepita da numerose Amministrazioni Pubbliche, Associazioni, Enti ed organismi

tra i quali Araba Fenice ed ANS Toscana. La Carta ha lo scopo di accrescere la cultura

della partecipazione dei cittadini alle decisioni e  sviluppare linguaggi e valori comuni. È

stata presentata presso la Camera dei deputati  nel 2015 assieme a un drappello di

associazioni, come un documento sintetico che puntava a rendere la partecipazione dei

cittadini alle decisioni un processo organizzato ed efficace.  Le adesioni oggi sono molte

in tutto il paese e contano Enti pubblici e associazioni, che hanno sottoscritto il

documento perché ne condividono i principi o perché lo intendono spendere

concretamente in un percorso in atto.  Ora  viene ripresentata a Villa Borbone, che adibita

negli anni  a spazio partecipativo e multifunzionale dal Comune diviene un alveo della

riflessione umanistica e culturale della città di Viareggio, giusta location per la

presentazione del documento.  I promotori  della "Carta" si impegnano a favorire la

creazione di una Rete della partecipazione in Italia tra soggetti operativi in ambito locale e

nazionale, anche tramite lo scambio di informazioni e la realizzazione di buone pratiche.

Pertanto l'evento "Artefragile" diviene un terreno fertile, onde in modo laboratoriale,

seguendo il modello della  "creativity room" gli attori della giornata si confronteranno,

stimolati da alcune voci autorevoli del mondo accademico e da rappresentanti

 istituzionali,  su temi complessi che riguardano la città ed il processo di partecipazione.  

Il programma della mattina si apre con la presenza del pittore Giorgio Michetti, con  i
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saluti delle autorità e con l'intervento del Sindaco di Viareggio, a seguire quello

dell'assessore alla rigenerazione urbana Federico Pierucci, di Don Giovanni Scarabelli (

decano dell'Accademia Maria Luisa di Borbone, del prof Silvano D'Alto ( Fondazione

Michelucci) , del prof. Andrea Borghini ( Università di Pisa) , del sociologo e giornalista

Giuliano Bruni ( Presidente ANS Toscana), di Donatella Venti ( Commissione "governance

e diritti del cittadino" INU . Arricchiscono la discussione due importanti presentazioni  a

cura delle architette Laura Pomella e Stefania Gatti ( Comunità interattive ed Officina per

la partecipazione) e del Consorzio di Bonifica Toscana Nord.

Il programma del pomeriggio prevede la presenza del Giudice Matteo Marini ( Tribunale di

Lucca) e dell'avvocato Marco Treggi ( componente direttivo Camera Penale di Lucca), del

Prof.Luca Bresciani  ( Diritto processuale penale Università di Pisa) che stimoleranno i

laboratori sul tema del carcere e del territorio: luci ed ombre. La Cooperativa sociale

AltraCittà con la presidente Rossella Favero e Viviana Ballini introdurranno un progetto di

ripensamento e riqualificazione degli spazi del carcere attraverso l'ascolto, l'integrazione,

la condivisone e la partecipazione di coloro che lo abitano. L'intervento si rivolge

all'esperienza innovativa della Casa di reclusione "Due Palazzi" di  Padova.

Fulcro della giornata divengono i laboratori  sul l'applicazione della "Carta della

partecipazione" quali spazi dedicati all'incontro tra i partecipanti, portatori di esperienze

diverse che prenderanno in considerazione la presenza del cittadino alla gestione del bene

comune e la responsabilità dello stesso nel processo di governance locale.

La Conclusione in plenaria verrà coordinata da Chiara Pignaris e Donatella Venti ,

Commissione Nazionale INU "Governance e diritti dei cittadini".

Il moderatore  della manifestazione è Emma Viviani Presidente Araba Fenice/Sociologa

dir. ANS Toscana/membro "governance e diritti del cittadino"- commissione INU) 

ALTRE NOTIZIE BREVI

martedì, 5 dicembre 2017, 15:21

Forte dei Marmi: uffici
comunali chiusi sabato 9
dicembre
Uffici comunali chiusi, con esclusione

della Polizia Municipale e di tutti i

servizi essenziali, per sabato 9

dicembre, in occasione del ponte

dell’Immacolata Concezione.   

martedì, 5 dicembre 2017, 15:18

Forte dei Marmi: musica,
mercatino della solidarietà e
intrattenimento per il ponte
dell’Immacolata Concezione
Musica, mercatino della solidarietà e

intrattenimento per il ponte

dell'Immacolata Concezione, nel

calendario di Natale al Forte,

promosso dall'assessorato al turismo

e cultura.  Si inizia venerdì 8 dicembre

nella  Chiesa di S. Ermete, dove

Cerca

Supporters

RICERCA NEL SITO

Vai

2 / 2

    LAGAZZETTADIVIAREGGIO.IT
Data

Pagina

Foglio

05-12-2017

C
o
d
ic

e
 a

b
b
o
n
a
m

e
n
to

:

Consorzi di Bonifica - web

0
4
5
6
8
0

Pag. 33


	Sommario
	Consorzi di Bonifica
	PRELIEVI RECORD DI ACQUA PER COMBATTERE LA SICCITA'
	I "DIGA DI VENO ESSENZIALE PER IL FUTURO DEL TERRITORIO"
	UNA MEDAGLIA E MOSTRE PER GIANNINO ANCILLOTTO (D.deb.)
	SIR E AMBIENTE SE NE RIPARLA CON RUZZANTE E MARCON
	LA ORTE-CIVITAVECCHIA E' UN'OPERA PRIORITARIA
	STAGIONALI ASSUNTI DAL CONSORZIO DI BONIFICA
	IL SUOLO E' UN TESORO DA NON DISSIPARE
	VIABILITA' PIU' SNELLA CON LE ROTATORIE AUMENTANO I PARCHEGGI, ARENA A NUOVO
	PRESENTATO IL PROGETTO SULL'AGRICOLTURA IRRIGUA
	LIMA, LIMESTRE E RIO DELLE LAME CI SONO I SOLDI PER FARE I LAVORI
	OMBRONE SICURO, FINITI I LAVORI A PONTE ATTIGLIANO
	PICCOLI ALUNNI COLTIVANO GLI ORTI
	PIAVE A SECCO, E' STRAGE DI PICCOLI PESCI
	ROVERBELLA, FINE DEI LAVORI IN CENTRO STORICO ENTRO NATALE
	VIA ALLA CACCIA ALLE NUTRIE DOPO UN ANNO

	Consorzi di Bonifica - web
	GIORNATA DEL SUOLO, MA LA LEGGE ANCORA NON C'E'
	SICCITA', AVVIATO UN PIANO DA 700 MILIONI
	SICCITA': ANBI VENETO, PROBLEMA VA OLTRE L'EMERGENZA
	PROVINCIA DI VERONA, DOPO UN ANNO SONO ARRIVATI I FONDI PER ABBATTERE LE NUTRIE
	GLI OPERAI DEL CONSORZIO DI BONIFICA IONIO CATANZARESE LAVORERANNO SU 56 COMUNI
	A CARLINO 200MILA EURO DI LAVORI DI ADEGUAMENTO
	ARTE FRAGILE: COSTRUIRE LA CITTA': UN SEMINARIO-LABORATORIO INTERATTIVO SULLE PROBLEMATICHE DEL WELF


